

Atom- und Wasserstoffwaffe sowie zur Einschränkung der Rüstungen von Erfolg gekrönt sein werden. Die Sowjetunion ist stark genug und mit allen nötigen Mitteln ausgerüstet, um den Frieden auch gegen die Atombombenbedrohungen der Imperialisten zu schützen.

Nicht der Kapitalismus, der die Ausnutzung der Atomenergie nur unter dem einseitigen, die Menschheit bedrohenden Aspekt der Atombombe sieht, sondern allein das sozialistische Weltlager kann der Menschheit die richtige Perspektive für die friedliche Ausnutzung einer so gewaltigen Naturkraft wie der Atom-

energie geben. Wenn die Gefahr eines Atombombenkrieges ein für allemal gebannt sein wird, werden die Riesenvorräte und die laufend hinzukommenden Mengen an spaltbarem Material für die Erleichterung des Lebens der Menschen zur Verfügung stehen. Niemand wird dann auch in den kältesten Wintermonaten zu frieren brauchen; Technik, Industrie und Verkehr werden einen ungeahnten Aufschwung erleben. Die Menschheit wird durch Ausnutzung der Atomenergie zu einer neuen, höheren Stufe der Beherrschung der Natur gelangen.

Ernst Freund

## K r i t i k   u n d   B i b l i o g r a p h i e

### Ein Buch über den Freiheitskampf des spanischen Volkes und die internationale Solidarität

Dokumente und Bilder zum national-revolutionären Krieg des spanischen Volkes. 1936-1939,  
herausgegeben vom Institut für Marxismus-Leninismus beim Zentralkomitee der SED,  
erschienen im Dietz Verlag Berlin

„Alarm! Zu den Waffen!“ Die Kommunistische Partei Spaniens ruft die Werktätigen, die Antifaschisten des Landes auf, die Republik, die Volksfreiheit und die Errungenschaften des Volkes mit der Waffe in der Hand gegen die faschistischen Meuterer zu verteidigen. Mit dem Ruf „Der Faschismus kommt nicht durch!“ treten die Arbeiter und Bauern, treten die Frauen und Jugendlichen, tritt das ganze spanische Volk der Konterrevolution, die das demokratische Volkspanien mit Feuer und Schwert in eine Hölle des Terrors und der Folter verwandeln will, entschlossen entgegen; Heldenhaft kämpft das spanische Volk gegen die erdrückende Übermacht der Konterrevolution, die, aktiv unterstützt durch die faschistischen Staaten Deutschland und Italien, begünstigt durch die „Nichteinmischungspolitik“ der westlichen Demokratien, blutig und grausam das

spanische Volk zu knechten beginnt. Aber das spanische Volk steht in seinem Kampf nicht allein. Die internationale Solidarität aller fortschrittlichen Menschen gilt den Verteidigern der Volksmacht in Spanien. Aus allen Ländern stellen sich die Antifaschisten in die Reihen der Internationalen Brigaden, um gemeinsam mit dem spanischen Volk gegen den Faschismus zu kämpfen. Auch aus Deutschland und Italien, wo der Faschismus sein blutiges Regime errichtet hat, eilen die Antifaschisten dem spanischen Volk zu Hilfe, werden umfangreiche Hilfsmaßnahmen für das demokratische Spanien organisiert

Diesem Hohenlied der internationalen Solidarität und des heroischen Kampfes der internationalen Arbeiterklasse gegen den Faschismus ist der Band „Der Freiheitskampf des spanischen Volkes und die internationale Solidarität, Dokumente und